

Chères et chers Collègues,

D'ici quelques semaines, nous fêterons l'arrivée du printemps, qui hélas ne rime pas encore avec fin de la pandémie. La nature a pris soin d'annoncer cette belle saison.

En février, nous avons admiré les perce-neige. Indifférente à la météo, à la pandémie et à la mélancolie ambiante, cette petite fleur pleine de poésie nous a rempli de joie.

Et début mars, lors de nos promenades en forêt, nous verrons les jeunes pousses de jonquilles pointer leur nez çà et là, leur vert tendre émergeant du sombre océan de feuilles mortes. Dans le langage des fleurs, la jonquille symbolise la langueur d'amour ou le désir.

Désir aussi tel qu'on le découvre dans la célèbre pièce de Frank Wedekind « Frühlingserwachen » (L'éveil du printemps) qui aborde les tourments des adolescents en proie à l'éveil de leur sexualité, et cela dans le contexte de l'Allemagne autoritaire de Guillaume I^{er} et de son chancelier Bismarck.

Bref, il y a une symbiose entre la nature et la vie.

Bien cordialement, Manfred

La vie du REHNam

Comme promis, les **actes du colloque international « Vivre le conflit »** sortiront de presse le 21 mars 2022. Les personnes qui les ont achetés en prévente recevront l'ouvrage par la poste. Les autres peuvent le commander chez l'éditeur (Les Éditions Namuroises, Rue de l'École 39, 5000 Namur) ou chez leur libraire habituel.

Lors de ses réunions des 4 et 21 février, le Bureau du REHNam a entamé une réflexion visant son renouvellement au terme de 15 années de bon fonctionnement : ses objectifs, l'ouverture à de nouveaux membres, l'activation des réseaux auxquels chacun participe... Plusieurs pistes ont été évoquées pour les colloques futurs dont : « le **transhumanisme** », en jetant un regard critique sur les progrès fulgurants de l'intelligence artificielle et de la bio-ingénierie - le « **vivre dans un monde imprévisible** » sur base de différentes approches - « **la civilisation occidentale est-elle en déclin ?** » ... en étant attentif à aller derrière ce qui est traité et à éclairer ainsi les débats de société.

En bref

Notre Rectrice a présenté à la presse le **plan stratégique de l'UNamur**, véritable feuille de route de la politique qui sera menée par l'institution au cours des quatre prochaines années. Il compte cinq grands axes que l'université expose en ces termes :

1. Développer l'université, tout en préservant son identité spécifique.
2. Accroître la visibilité internationale de l'université grâce à ses instituts de recherche.
3. Viser un campus durable sur le fond comme sur la forme.
4. Garantir le bien-être au travail et sur le campus.
5. Construire une informatique centrée sur l'utilisateur.

Il va de soi que le REHNam y contribuera dans la mesure de ses moyens, notamment en mettant son expertise internationale au service de l'institution.

Le Conseil d'administration de l'UNamur a désigné son **nouveau président**, choisi parmi trois administrateurs externes. Il s'agit de Cédric Visart de Bocarmé, haut magistrat honoraire. Namurois d'adoption depuis de longues années, il est un ancien de notre université, où il effectua ses candidatures en droit. Son action nationale et internationale se combine avec un ancrage namurois ; à titre d'exemple, depuis 2004, il est président de la Société Archéologique de Namur.

Éditeur responsable
Pierre Devos, Président du REHNam
pierre.devos@unamur.be

Rédacteur
Manfred Peters manfred.peters@unamur.be

a